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愿？指标生政策将做哪些调整？如何能让考后扩招工作更加

有序？前不久，南京市招办就南京明年中考政策召开讨论会

议，听取并收录部分学校代表的改革意见。 思路一： 在第一

批次录取划道最低线 如何避免高分考生在中考中落榜是近几

年南京市招生部门最想解决的问题。据了解，目前实行的分

批次录取的各批次学校差距较大，以第一批次为例，包括有

四星级、三星级高中及经批准在第一批次招生的普通高中和

师范学校。目前仅三星级以上高中就有三四十所，且都集中

在第一批次，这就使第一志愿填报不当的学生第二志愿起不

了作用。 “解决这个问题，目前有两个思路：第一、借鉴与

高考相似的‘平行志愿’，这种以分数优先的招生方法很受

顶级名校的欢迎，对高分考生来说也比较公平，不过却受到

了很多普通学校的反对。因为这样的做法容易将最好的生源

都集中在一两所名校，那么更容易造成校际之间的不均衡；

第二、现在有一种比较有希望的思路，就是在四星级学校志

愿中再设置一条最低录取线，就是学校先录取报考它第一志

愿的考生，但是考生如果分数线达不到这个最低分数，学校

就只能先录取将其作为第二志愿的高分考生，这样做的好处

可以挽救一批高分考生不至于落榜。不过在没有寻求到更切

实有效的方案前，现在的招生方案大方向可能维持不变。”

一位不愿透露姓名的中学校长告诉记者。 思路二： 扩招指标

生扶持薄弱学校 记者了解到，另外一个可能发生重要变化的



政策是：南师附中、金陵中学、一中、中华中学的指标生比

例可能将从本校招生计划的30%提高到50%，指标生计划将以

毕业生人数为基础向所有初中校分配。另外从2008年起，指

标生的招生将采用“初中学校根据学生初中阶段综合素质评

价情况推荐产生”的方式。 据介绍，市区“四大名校”指标

生的比例近年来一直没有调整，而其他学校在2005年由之前

的30%调整到40%。不过知情人士透露，在指标生的录取方式

上也可能会发生重大变化，比如以前指标生录取方式为须达

到报考学校线下20分，而现在积极酝酿的方式是由招办统一

划定分数线，达到分数线即可录取，不过这个思路受到了一

些名校的反对。一位不愿透露姓名的四星级高中校长表示，

一方面，指标生产生变成推荐产生，这可能会孳生指标生选

拔的质疑；另外以往不同学校的指标生差异就很大，有时线

下20分录取来的指标生与正常录取的学生就会有不小差距，

如果按照这样的录取方式，对名校来说会产生“生源危机”

。 思路三： 扩招列入志愿填写 每年中考录取阶段，都会有不

少学生家长像热锅上的蚂蚁寻求扩招之路，但是往往由于信

息不对称，一些高分考生因为没能及时登记，错失填报机会

。按照目前的中考录取政策，普通高中择校生录取是按照“

限分数、限人数、限钱数”的规定，即择校生中考成绩须在

本校统招生录取分数线下20分以内；比例不超过本校招生计

划的20%，择校费最高不得超过3万元。学校在完成招生计划

后方可招收择校生，但不得招收同批次其他学校第一志愿未

能够正常录取的考生。据透露，明年开始，扩招有可能被列

入志愿填写，被直接纳入录取环节。 100Test 下载频道开通，

各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


